
Avec Jésus, la vraie grandeur se trouve dans
le service gratuit des autres

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt20, 17-28)

En ce temps-là,
Jésus, montant à Jérusalem,
prit à part les Douze disciples
et, en chemin, il leur dit :
« Voici que nous montons à Jérusalem.
Le Fils de l’homme sera livré
aux grands prêtres et aux scribes,
ils le condamneront à mort
et le livreront aux nations païennes
pour qu’elles se moquent de lui,
le flagellent et le crucifient ;
le troisième jour, il ressuscitera. »

Alors la mère des fils de Zébédée
s’approcha de Jésus avec ses fils Jacques et Jean,
et elle se prosterna pour lui faire une demande.
Jésus lui dit :
« Que veux-tu ? »
Elle répondit :
« Ordonne que mes deux fils que voici
siègent, l’un à ta droite et l’autre à ta gauche,
dans ton Royaume. »
Jésus répondit :
« Vous ne savez pas ce que vous demandez.
Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire ? »
Ils lui disent :
« Nous le pouvons. »
Il leur dit :
« Ma coupe, vous la boirez ;
quant à siéger à ma droite et à ma gauche,
ce n’est pas à moi de l’accorder ;
il y a ceux pour qui cela est préparé par mon Père. »
Les dix autres, qui avaient entendu,
s’indignèrent contre les deux frères.
Jésus les appela et dit :
« Vous le savez :
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les chefs des nations les commandent en maîtres,
et les grands font sentir leur pouvoir.
Parmi vous, il ne devra pas en être ainsi :
celui qui veut devenir grand parmi vous
sera votre serviteur ;
et celui qui veut être parmi vous le premier
sera votre esclave.
Ainsi, le Fils de l’homme n’est pas venu pour être servi,
mais pour servir,
et donner sa vie en rançon pour la multitude. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Jésus Christ, que la grâce du Seigneur demeure sur chacun de nous. Le Seigneur
monte à Jérusalem avec ses disciples pour fêter la paques juive.  Au cours de leur pèlerinage, tandis
que le Seigneur est en train de leur parler de son devenir prochain, deux d’entre eux, avec le soutien
de leur mère, sont plutôt plus préoccupés par la position qu’ils voudront avoir, la place qu’ils
voudront occuper  dans le Royaume des cieux : l’un à droite et l’autre à gauche de Jésus.

Ceux-ci ne manquent pas d’adresser leur demande au Seigneur.  La droite et la gauche de Jésus sont
bien deux positions honorifiques, tant aux yeux de ceux qui partagent déjà la gloire de Dieu dans son
Royaume qu’aux yeux de ceux qui aspirent encore au Royaume.     

Souvent, l’envie nous pousse à la convoitise et nous nous comportons comme la mère des ces deux
frères, mais à la différence d’elle qui ne voulait que ces deux places pour ses fils près de Jésus, nous
par contre en plus de la recherche de cette gloire, nous sommes parfois prêts à bien de choses
mauvaises pour arriver à notre fin. Nous nous demandons pourquoi telle personne occupe-t-elle
cette position, cette place et pas moi ?  Nous réfléchissons sur comment faire pour déclasser
quelqu’un de la place qu’il/elle occupe à tel ou tel endroit. Parfois aussi, nous voulons être celui/celle
qui effectue telle tâche alors que parfois nous n’en avons pas les qualités requises pour ladite tâche.

La réponse de Jésus aux fils de Zébédée (« quant à siéger à ma droite et  ma gauche, ce n’est pas à
moi de l’accorder ; il y a ceux pour qui cela est préparé par mon Père ») signifie tout simplement
qu’au cours de notre pèlerinage terrestre, Dieu n’assigne pas une tâche, une fonction, un poste et
donc une place à quelqu’un selon notre bon plaisir, mais Il le fait par rapport à la mission qu’Il
confère à chacun en le créant. Inutile donc pour nous d’envier, de convoiter, de jalouser, de
murmurer, car ce que Dieu veut, il le fait.   Il serait plutôt mieux pour nous de bénir le Seigneur et
de nous abandonner à sa divine volonté.

Pour une société qui se veut progressive et grandissante, le Seigneur nous fait comprendre
aujourd’hui  que chacun doit avoir l’humilité d’accueillir la place  que Dieu lui a donnée et de
n’occuper que cette place,  car elle est la meilleure place pour nous, pour sa plus grande gloire et
pour notre sanctification.  

Examinons nos mentalités : sommes-nous animés par l’envie ou la convoitise ? Savons-nous que la
meilleure manière de mener une vie épanouie c’est de vouloir l’épanouissement des autres ? Savons-
nous que la vraie grandeur se trouve dans l’abaissement et le service gratuit des autres?

Prions

Père très aimant, nous te rendons grâce pour ta bonté infinie.  Papa tu nous crée chacun avec sa



mission, mais il nous arrive de vouloir ce qui nous dépasse. Aide nous à nous contenter de la place
que tu nous donnes, à savoir accueillir la tâche que tu nous assignes ; ainsi nous saurons mieux
comprendre que tu ne fais rien par hasard mais  que chaque chose que tu fais est pour ta gloire et
notre salut, amen.

Intercession

Divin Sauveur, nous te présentons tous ceux qui souffrent de l’envie et de la convoitise afin que tu
les en délivrer pour qu’ils découvrent la joie de servir et de valoriser les autres. amen.

Sainte Vierge Marie, viens à notre secours

Exercice Spirituel

Programmons un pèlerinage au cours de ce temps de carême. Pendant le pèlerinage, en confiant au
seigneur nos intentions, offrons-Lui les mauvais sentiments qui animent notre cœur et demandons-
Lui de nous apprendre à ne chercher que sa gloire et à ne nous préoccuper que de notre salut.
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